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NOTI CIAS SOBRE DROGAS

ALAIN DERBEZ

Qué nos puede sorprender en este fin ~ de milenio del mundo de las drogas? La única gran
sorpresa sería la que debería de desprenderse de la lógica, esto es, la opción que desaparecería de
un plumazo con las mafias dedicadas al narcotráfico, el enriquecimiento ilícito de políticos,
militares, policías, la existencia de lavadores de dinero, narco-empresarios y toda la fauna que
pulula alrededor, desde el más miserable dealer callejero, o el contador, o el tinterillo o el
guardaespaldas, al bien vestido abogado calcula-fianzas y ajusta-sobornos, el ministro de
gobierno en el enjuague o éste o aquél jefe de estado con familiares que lo acompañan. Entender
a las drogas de otro modo más allá del fenómeno persecución negocio; legalizar el eso de los
estupefacientes, su consumo en equilibrio; pensar la droga más allá del narcotráfico, esa sería la
gran sorpresa. Lo que mata es la persecución, diría una frase. Lo que jode es la paranoia, diría
otra. Lo que enriquece a algunos también, complementaría la tercera. A lo largo de la historia del
ser humano, la droga con todas sus variantes ha estado ahí, pero si revisamos, es en la actualidad
-ante el comercio ilícito y lo que todo esto acarrea traducido en crímenes y dinero-, que miles y
miles de personas de todo el mundo y de toda laya han perecido por su causa en cotidianas y
repetidas guerras de opio domésticas.

En lo que llega la legalización, sigamos revisando algunas noticias de las drogas. Lo
aparecido en diarios, revistas, libros, fuentes electrónicas y lo que aparecido pero real y sin duda
mucho más interesante, permitiría confeccionar tomo tras tomo.

Hagamos nosotros los prolegómenos de ese libro y demos noticia a cuentagotas de su
grosor y desarrollo. Ordenemos nuestra información pero advirtamos que estamos conscientes de
que las anécdotas y los datos mueven ya más a quien se entera al simple cotilleo, al comentario
de peluquería, que a la conciencia. ¿Cuál sería nuestra reacción, por ejemplo, si nos enteráramos
que tanto Augusto Pinochet, que acaba de abandonar el hospital militar de Santiago de Chile,
como Fidel Velázquez que dejó un sanatorio defeño tras severa bronquitis para recibir loas de
todos los asistentes a la fiesta de aniversario de la CTM, deben su vetusta condición al toque de
sinsema que de siete a siete y diez de la mañana se fuman diarina y de huevo? ¿Provocaría esta
nueva más verborrea circundante que la detención reciente de Enrique Arenal Alonso, director
hasta el cuatro de agosto pasado del Instituto Nacional para el combate a las drogas? ¿Recordará
alguien en el comentario con vecinos y amigos que en ese mes de 95 en Sombrerete, Zacatecas,
se aseguraron con Arenal al mando diez toneladas de cocaína de las cuales (lo que el viento se
llevó) siete se perdieron? ¿Fidel Velázquez y Pinochet grifos? ¡No puede ser! ¡No están en edad!
Siete mil kilos de coca desaparecidos... Bueno, eso sí, ¿Por qué no? Hagamos la pregunta una
vez más: ¿dónde acotar ficción y dónde realidad y cuál es nuestra postura ante el terreno? Lo que
es cierto, es que la afirmación de que el viejo exdictador y el nonagenario conferenciante de los
lunes son marihuanas, arrancaría de sus incondicionales (muchos de ellos en posiciones de
poder) furibundas reacciones, violentas amenazas y probables demandas que antecedan
exigencias de lavado político de honor y desagravios públicos. Esa capacidad de indignación, de
reacción, de rechazo, es la misma que muchos exigirían de las autoridades en lo concerniente a



Este País 61 Abril 1996

2

extravíos como los de Sombrerete. Pero bueno, al parecer ni Pinochet ni Velázquez forjan toques
ni las personas encargadas hacen lo suficiente para que otros dejen de forjar los suyos. En eso
radica el bisne y mientras éste exista ni soñar con la legalización. ¿O sí?

En fin, que el espacio se nos acaba. Despidámonos inaugurando una nueva sección: la
trivia. Primera pregunta: ¿Cuál ha sido el mayor cargamento de droga confiscado este año en
tierras mexicanas? Una vez asegurado, ¿dónde está?

Segunda pregunta: ¿Cuál es el nombre del mexicano que paga una buena cantidad porque
los soldados lo dejen correr desnudo entre la marihuana que habrá de ser cortada una vez
terminada la carrera? ¿Tiene algún nombre especial este deporte? Esta sección, comentario y
noticiero sobre drogas, está a cargo de Alain Derbez.


